

Zeitschrift: Jugend und Sport : Fachzeitschrift für Leibesübungen der Eidgenössischen Turn- und Sportschule Magglingen

Herausgeber: Eidgenössische Turn- und Sportschule Magglingen

Band: 27 (1970)

Heft: 10

Artikel: Es lebe der Jugendsport!

Autor: Wolf, K.

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-994511>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 30.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Es lebe der Jugendsport!



ETS-Direktor Dr. K. Wolf beim Urnengang für Turnen und Sport in Magglingen

Der Sonntag vom 27. September ist einer Erinnerung wert. Magglingen lag im Licht der warmen Herbstsonne. Das ganze Land aufgehellt, vertraut nahegerückt. Man ging zum Stimmlokal, betont gemächlich. Und fragte sich, was dieses Land wohl sprechen würde. Die meisten auf dem Mäuerchen vor dem Schulhaus waren zuversichtlich. Sonne und Spaziergänger taten unbeteiligt.

Am Abend wussten wir, dass über eine halbe Million Schweizer Männer «ja» gesagt hatten. Uns durchging ein Gefühl der Zuneigung. Eine fünfjährige Planungsarbeit, in der hunderte von Freunden aus dem ganzen Land mitgewirkt hatten, war nicht vergebene Mühe gewesen. Mit dem markanten Volksentscheid wurde für uns die Umstrukturierung des alten Vorunterrichts in das neue Jugendsport-Unternehmen Wirklichkeit.

Seit Jahren war uns nicht mehr wohl zumute mit dem Vorunterricht, inzwischen 90 Jahre alt geworden. Alle kosmetischen Kunstdrieville hatten nicht abhelfen können, ihn «in» zu machen. Die Mädchen fehlten – ein Geschlecht, das heute nicht zu

übersehen ist. Die Menükarte an Sportarten war allzu genügsam geworden. Sie musste einem attraktiven Angebot Platz machen. Das Marketing von heute hat Monopole von gestern verdrängt, auch im Sport. Es lebe der Jugendsport!

«Föderalisten» aus vereinzelten Winkeln malten den eidgenössischen Turnvogt an die Wand. Wir haben keine turnvogtlernen Ambitionen, wohl aber sportfachliche Anliegen. Echte Föderalisten aus allen Landesgegenden werden nun mit neuem Antrieb darangehen, das nationale Werk zu vollenden. Wenn Magglingen dabei federführend sein kann, dann eingedenk des Mandates von Volk, Regierung und Ständen, in gemeinsamer Anstrengung mit den Verbänden und Vereinen, Kantonen und Gemeinden, Organisierte und Unorganisierte der Idee des guten Sportes zum Durchbruch zu verhelfen.

K. Wolf